

12 19 2014 Los Tiempos

Grupo suizo anuncia inversión en quinua

Un grupo privado suizo anunció ayer la inversión de 650 millones de dólares, a ejecutarse en más de 10 años, para sembrar quinua en cuatro provincias del altiplano paceño.

Antonio Góngora, representante del Grupo Agrícola Ixequin, en el que dijo que también participan capitales mexicanos, explicó que se conformará una cooperativa con propietarios de tierras de 14 comunidades de las provincias paceñas de Pacajes, Aroma, Gualberto Villarroel e Ingavi.

Dijo que la empresa aportará capital, asistencia técnica y tecnológica desde la preparación de suelos hasta la cosecha y la contraparte de los comunarios será la tierra, lo que les permitiría ser “accionistas”, en el proyecto.

Un numeroso grupo de mallkus de la región llegó ayer a esta ciudad, donde se hizo la entrega simbólica de maquinaria.

La inauguración oficial del proyecto fue anunciada para este domingo en Guaqui, La Paz.

Góngora dijo que también está previsto incursionar en la cría de peces y se analizará qué otros productos pueden cultivarse.

La Paz, Oruro y Potosí son los principales departamentos productores de quinua en el país.

Fejuve y lecheros discrepan sobre trato a PIL

Aunque ambos sectores rechazaron el incremento de precio a la bolsa de leche fluida, autorizado por el Gobierno, la Federación de Juntas Vecinales (Fejuve) y los productores de leche de Cochabamba tienen exigencias diferentes respecto a PIL Andina.

La Fejuve exige que la Planta Industrializadora de Leche (PIL) Andina justifique el incremento de 1 boliviano a la bolsa de leche fluida, de lo contrario amenazó con pedir al Gobierno su nacionalización.

Por su parte, el presidente de la Federación de Productores de Leche (Fedepel) de Cochabamba, Yhasmany Medrano, rechazó el pedido de nacionalización y, por el contrario, pide que la Fejuve apoye al sector a conseguir que el Grupo Gloria acceda a vender hasta el 30 por ciento de sus acciones a los productores.

“Estamos pidiendo que PIL sea intervenida para revisar sus costos de operación. Segundo, si PIL persiste y no justifica se puede nacionalizar porque está en manos de peruanos, pasaría a ser una empresa como Emapa”, dijo el presidente de la Fejuve cochabambina, Joel Flores.

El dirigente dijo que, con ese pedido, se envió una carta a la ministra de Desarrollo Productivo, Teresa Morales, a la Gobernación y a la Alcaldía de Cochabamba y que las bases aguardarán una respuesta hasta la próxima semana, de lo contrario asumirán otras acciones.

Medrano dijo que no se puede pedir la nacionalización, porque varios productores lecheros tienen acciones en la PIL. “La inversión extranjera es saludable pero se tiene que revisar la participación boliviana dentro la empresa porque, a la fecha, PIL tiene más del 90 por ciento de las acciones”, apuntó.

Hace dos semanas, Morales manifestó su apoyo a la iniciativa del sector de comprar más acciones de la PIL y planteó un estudio sobre el tema.

Días después, el gerente general de PIL Andina, Pablo Vallejo, dijo que es “bastante difícil” abrir el paquete accionario de la empresa y que la decisión no le corresponde. PIL es propiedad del Grupo Gloria S.A. de Perú.

El Deber

Crece más del 5% el agro en Bolivia

A pocos días del cierre de gestión, la buena noticia para Bolivia es que la superficie y el volumen de cultivos alimenticios experimentaron un aumento superior al 5%. No obstante, la debilidad es que se sigue dependiendo de la importación permanente del trigo y de forma circunstancial de la papa y del tomate.

Tanto la ministra de Desarrollo Rural y Tierras, Nemesia Achacollo, como el viceministro de Desarrollo Rural, Víctor Hugo Vásquez, plantearon el desafío de lograr autosostenibilidad de estos tres productos (trigo, papa y tomate) con ocasión de la Audiencia Final de Rendición Pública de Cuentas realizada ayer en instalaciones del Sindicato de Colectivos y Micros Santa Cruz.

La superficie cerró en 3,5 millones de hectáreas de 32 cultivos, lo que representa más del 5% (unas 250.000 hectáreas adicionales a 2013). Para 2015 se prevé llegar al 8%.

En cuanto a la producción de trigo, Vásquez indicó que la producción nacional alcanza al 48% (375.961 t) y el resto (52%) aún se importa.

El Gobierno también destacó las buenas relaciones logradas con el liderazgo del sector agrícola y pecuario privado de todo el país